Llana de Afuera, número 4, piso se

as as semestre. dos cuartos. Atras de peseta. uscritor, en la primera s de peseta linea, 10 que no lo sea, en la en la cuarta. y reclamos, á 30 cénti-

defunción á 4 pesetas. dencia al Director: no originales.

BADBOM-RORGES. TRICO. tusmolestias y conloque medicas teholbers Af

gundo, Búrgos. Se suscribe además a la Farmacia de Barriocanal, calle del Cid, número 17, y Lain-Calvo, 1; en Imprenta de Agapito Diez y Compai Huerto del Rey (ó la Flora,) 21; en del señor Rodriguez Alonso, pasaj la Flora, y en las librerías de A Plaza Mayor, número 41, señora viud. de Herce, calle del Mercado, número 18, y de Sagredo Orive, Plaza Mayor, número 22.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Número 257.

Búrgos 14 de Enero de 1883.

## ATICA Y HOMEOPATICA TEST BORATORIO QUÍMICO

susticia de Enero mucho fuero: di

rim, número 19, y calle de Santander, 2. CASA QUE OCUPÓ EL SEÑOR FOURNIER.)

PECTORAL BALSAMICA DE LOMANA.

decia... «Tengo por timbre a toda clase de toses. Catorce años de uso y la restinguidos médicos, es el mejor elogio que de ella

## Precio, 8 reales,

la venta.—Farmacia de Escolar, Plaza de Prim, lander, 2.-BURGOSLIB & Isnogera obid somell

ipagne.-Muy conocido y apreitimo de la Champagne, por las condicciones higiéni-s buenos resultados que se experimenta á los postres indante y variada; pero el excesivo precio á que se grandes gastos que origina, y la importancia que se cultan la venta y solo es apreciada por escaso núme-s. Teniendo en cuenta estas observaciones he fabricata el **Espumoso de Castilla**, elaborado con vino del nas preparaciones que el legítimo Extrangero, con el que todas las clases de la sociedad puedan disfrutar bida. La prensa de la localidad me ha honrado ocuaoso de Castilla, recomendando sus buenas condiciodel precio; el consumo hecho en el corto tiempo que er, demuestra claramente la aceptación que el públido, acaso hubiera sido más apreciado variando el tiprocedencia extranjera, pero las condiciones de mi no me permiten engañar al publico burgalés y pre-ilidades con verdad á mayores ganancias por medios s de todos. - ANTONIO CANDELA. sco botella grande 10 rs.—Medias botellas 6 rs.

ita un dependiente en la Pelu-

esa del periódico-Los Sucesos Iluslica hagamos público necesita corresponsales activos y ada localidad para que se encarguen de facilitar los cróde todo siniestro, de todo crimen de importancia, de tole interes reconocido que ocurra en la provincia, pudiengerente D. E. Flores, Alcalá, 49, triplicado.

y con capota en venta.—Se vende la y elegante construcción á la francesa, semi-nuevo, el meos, cubre pies cabra, eje de aceite, torno, faroles: su último reales, costó 3.400; enterarán, en la redacción de este pe-

Para carnavaladas y bromitas posadas ciertos pol

rrienda la casa número 33 de la calle dor, en la que ha estado situado durante muchos años el stablecimiento de D. Fructuoso Serantes; para tratar con lle de Santander, 30, 4.0 Pero esa cola no cuela,

ante de Farmacia.—Se necesita struido en el despacho. Farmacia de Escolar, informarán.

chadora á domicilio y en su casa. Claro es que por pedir le habrán flevade se osique

enda una tienda con habitación ó Plaza Mayor, num. 37, junto á la relojeria del Sr. Ynclan lueño, Lain-Calvo' núm. 36, 2.

Vega y Ugarte, licenciado en meex-alumno interno por oposición del Hospital central frece sus servicios y habitación en la calle de la Som-1.°, piso 3.°.—BURGOS.

ta de las dos cosechas, el que haga la beneficiosa semilla, á la Redacción de este periódico la cantidad que desea, para remitirle en breve plazo el

## ADVERTENCIA.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Saifo a esperar los heyes Martins

ALBUN DEL PIANO compuesto de 100 piezas esrecemos á los suscritores de este periódico, al esetas y al de 14 al que no lo sea. Es un bonito y para el sexo bello, que tan amante es de la buena 10 para todos los que conocen el piauo.

aquel que se haga suscritor al PAPA-Moscas por nn año ste album del piano, al precio de 12 pese tas.

obneibig ollisitzelle demingo del mes. Segundo domingo del mes.

# en ustedes castigo para un ATNOTITA, deben diacer in usmo que para aquel que no lo sen TINOTITA.

Amiguitos: la lev debe de ser igual para modus y, ya que, pr

For aquello de que las demasias lo mismo son censurables Ahora, ahora si que vamos à ser felices.

El cuerno de la abundancia va á derramar á nuestro alrededor los tesoros de Creso, el lujo de Sardanápalo las delicias de Cápua.....

Las lágrimas se convertirán en risas, en alegria la tristeza, en bailes y zambras las melancolias y pe-Segun la ov debe de darse al que mejor servicios cardmubas

Cada español contribuyente, ó mártir, que para el caso es lo mismo, podrá en adelante echar su cuarto de gallina al puchero, cuarta parte del deseo de aquel buen rey, que creia que sin este aditamento estomacal no podia haber viviente feliz en sus estados.

Ya se acabaron las penas, y están demás los asilos benéficos, los montes de piedad y las casas de présta-El oven D. Daniel Equierdo, que segun es cuenta, rinde culto.

iOh, somos felices, con la mayor suma de felicidad posible!

Y no es para menos.... Aquél ministerio que regia nuestros destinos..... es decir, los destinos de los empleados, ha sido reformado, reforzado, mejorado y apuntalado.

Casi, casi, como si le hubieran echado medias suelas lescamos que las musas hagan lo mismo. bigoteras.

Y ahora escucharan ustedes el programa que se está confeccionando para mostrarlo al pais, y si con él no se contentan, digoles à ustedes que son un tantico desme hav minia tan resource contentadizos.

Martinillo, en fuerza de husmear, entrar y salir, correr y averiguar, ha logrado sorprender el secreto del ministerio para dar á sus lectores una ligera idea de lo que proyectan y discurren esas eminencias, llamadas ministros de la corona. gral,) ainac sh rojoi on v cerea de la Calera.

Es cosa fina.

Primeramente el que preside el ministerio, ó sea el Júpiter de aquel Olimpo concertadísimo, se propone no influir jamás en el ánimo de sus compañeros, y dejar à la individual iniciativa toda clase de cuestiones y todo linaje de ideas productoras y regeneradoras.

El ministerio de la Guerra, medita, piensa, discurre y cavila un plan beneficioso, para, sin perjuicio de nadie, rebajar el cupo del ejercito, economizando muchos millones de pesetas, toda vez que hoy por hoy ni los moros repasan el Estrecho ni los franceses atraviesan las gargantas del Pirineo.

De este sobrante, la mitad servirá para rebajar las contribuciones al esquilmado pueblo, que buena falta le hace, y la otra mitad para engrandecer nuestra marina, construyendo sesenta buques acorazados, con sesenta cañones de acero cada uno, que alcancen sesenta millas el que menos.

El ministro de Marina, al saber esto, ha dispuesto una contradanza tal en su departamento, que han bailado de gusto hasta las ordenanzas del olvidado ministerio.

El de Estado propone que tudos sus subordinados pertenezcan en adelante à las casas más fuertes de España, sean de piedra ó de ladrillo, para que siendo ricos por su casa, dejen el sueldo en favor del erario público; destinando este respetable piquillo á nombrar diferentes comisiones de sabios-éstos todos serán pobres-para que estudien en los paises más adelanan de importados, su sistema politica 's años.

tarlo à nuestra nacion El ministro de Gr lo primero y basta personal apto, ju la ley se cump personas; lo mi

liarios en las portezuelas de los coches, ó amontonan en gran escala los bustos de los reyes, que en el infeliz trabajador, ó humilde menestral atribulado.

El de Gobernación olvidará para siempre el manejo del organillo electoral, dejando amplia libertad al pueblo para que elija sus representantes en el gobierno, en la provincia y en el municipio; haciendo que sean sagradas todas las opiniones políticas, y respetando á todos los hombres, piensen como quieran.

El de Ultramar procurará enviar á nuestras provincias de allende los mares, hombres honrados y dignos; verdaderos padres de sus administrados, y no verdugos é insaciables trogloditas, que nos deshonren y que se envilezcan.

El de Fomento, ministerio que para algunos es para cosa y para Martinillo de los primeros, puesto que de él depende nuestra futura felicidad, no cesará un punto hasta ver floreciente nuestra agricultura, base de la riqueza española, y brillante la instrucción en todos los ramos del saber humano, rico y abundante venero de bienestar de las naciones.

Y por último, el ministro de Hacienda, que aquí es el puntito grave de la dificultad, no consentirá jamás en que sus compañeros apoyen socaliñas, gastos secrete despilfarros, lujos, ni gollerias. Procurará que ca ministro haga en su departamento econor reclame la pública opinión; tales como las sumntes: El escesivo gasto del material en varios departamentos civiles y militares; la supresion de altos cuerpos consultivos, inútiles y solamente creados para acallar ambiciones y mal justificadas impaciencias; todos los gastos secretos; asignaciones especiales; subvencie nes á periódicos; propinas pingües y otras mil cosas por donde se filtra la mayor parte del presupuesto.

Este señor ministro será inamovible, hasta tanto que no haya conseguido aumentar los ingresos, castigando los gastos, lo cual à Martinillo le parece una cosa por demás sencilla.

No hay más sino cercenar lo inútil y lo superfluoque hay mucho-cortando por lo sano y aun rebajando las contribuciones de toda clase, con lo que resultaria un sobrante que para el lo quisiera.

Conque ya lo saben ustedes, lectores mios; la aurora de nuestra felicidad se divisa, y ahora si que vamos à ser completamente felices, independientes, virtuosos, económicos y respetados.

Es decir, si no hay que agregar á todo lo consignado el célebre Dios sobre todo, que se lee en los calendarios.

## IADIOS PARA SIEMPRE!

e for the continuous of

rate of an analysis

miscolob bubillid y

THE PRINCES OF THE PARTY.

ation and tho as although

come include on el cual hay una muide que By beleu mando y alumbre el sol por última vez; haya frio y hambre y sed, rásguese por fin el velo que ocultase en la techumbre que bella formuló el ciels re Ya no hay para mi con ni la ciencia formuló apósito ni gazpacho que me coloque os oup mod woodel mal, pues'

bums ? que por lo tantomi insigne an

by belse ye

to ser que

adolo hecho

lue tiene el

sacudir los

ticha calle, y

Evenn obla

na obge

poco de

de un

ra que

as las

nobi-

n offo se lieve el susto que v fundalan opposisioh! noble procer. L - de la hacienda castel 2010 0000 BTOI tú que apresaste á y fuiste á más el del vulgo, por do Noten ticmpos de Julio-Brigo, quiero hoy ensalzarle yo, mi amigo, mi insigne amigo Camacho.

la Farmacia de Banriocanal, call Nadie cual tú cariñoso con talento sin igual puso un impuesto á la sal contra vientos y mareas con tu influjo poderoso: Nadie alcanzó más preseas en villas, pueblos, ni aldeas Hoyal axalque tú, ni nadie escuchó de una silba tan gran cacho.... por eso ante ti me obligo, hoy que el poder te dejó, .200MIMOG 201 2000T ACAmilamigo, mi insigne amigo Camacho

Quién, como tú, colocó el fagin al delegado y le subió, afortunado, el sueldo una atrocidad? ¿Quien las iras provoco Bleuxetroq est ne goira zilelni lo no della hispana sociedad? otsud sol alsoss using ne justicia! Ni quien con tanta bondad blimud ò robsisdan oldere la bal ni otro humanitario abrigo, mas que aquel que adoro yo... ana si lo ono sus rovincia y en el muni;ogimi imiciendo que sean sagras, sobot is obnimiting amigo Camacho? notniques lesbot as ps hombres, pienson como quieran.

-ord astraoull'Aplaudate la nacion, moord asmertill ob la y acharmon ensalcente serafines, m soi efinella eh agioni, COLL SOLBIT PAPA-MOSCAS y Martines By sombabiley ; sough normonianh gangeles y hasta querubes; dispositi è aogubra ya que la contribución que se envilezena. á la región de las nubes á poco, oh hacendista, subes, osa y para Murtinillo de dilev el sup des nos uesto que de elang un gamas de un cruel dicharacho, il museum ebnegeb al ob send que yo escuché y soy testigo maisonoll 197 alean ob ormer emissigne amigo Camacho. denestar de las naciones.

Y por último, el ministro de Hacienda, que aqui es el no simila Brill En fin, para remediar hill blob overs office en parte tus mil pecados y fus errores pasados quedas cesante à mansalva..... sojul somsiliqsol rousino, llegas a dejar qub ue do sand ontalnin ceofulare de el campo sin una malva, igo colledio si emisios commentary todos los montes con calva, lob cierse oviences l y al español al reló,
hecho todo un mamarracho, como ya me encuentro yo, ambiciones y mal ju, ogima im la lupaciencias; todos elonovdus ; amisinsigne amlgo Camacho.s ; zolonose zoleng ao

pes à periodicus; propinas pingües y otras mil cosas Al solo anuncio de la venta de los montes, que ha quedado en proyecto y que seria inoportunisimo por demás, no ha faltado en los pueblos quien haya intentado aprovecharse metiendo el hacha en encina agena.

Por fortuna hay quien vigile y quien no consentiria más Atilas que los que hemos conocido de algun tiempo á esta parte. Compañeros, ojo, mucho ojo, que no todo el monte es oregano.

in somme que para el lo quipiera. Figurense ustedes un dia de mucha niebla como cualquiera de los pasados y à Martinillo que cruza por la calle de San Juan à las 11 y 112 de la mañana; pues, bien, al llegar à la mitad de la calle se le antojó elevar la vista al cielo y joh Dios! vé que por un balcon sale más humo que el que arroja el Vesubio cuando funciona; se asusta, se altera y ahogándose por el miedo, digo no por el humo, comienza á gritar, ¡fuego! ¡fuego! ¡socorro! -Pero, qué o pasa à usted le preguntan algunos transeuntes. Que es eso dicen otros y les contesta Martinillo: Pero no ven ustedes c'humo que sale de ese balcón en el cual hay una mujer que se quiere arrojar. ¡Ja ja, pues no es nada! le replican, usted ha a morzado fuerte.—No, señores, que estoy en ayunas.—Pues debilidad de vista por que no hay tal fuego, ni lo que usted vé es humo, y á la verdad, enterado Martinillo, resultó ser que alli viven unas señoras aficionadas á bailar, y habiéndolo hecho for en una sociedad que tiene el hatar te bien tormes se la ocurrió sacudir los 7110 pasaba por dicha calle, y

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

ara el caso velay por que se humo y que por lo tanto the insigned an n otro se lleve el susto que my la dá un ataque celebral y

ro ngo que los hermanos cocalles á dicha hora poco antes ~es del Prior.—He dicho.

menzado por dar à conocer en nuestro folletin el cultivo de una clase de patatas, que dá dos cosechas anuales, lo cual no puede ser más útil á nuestros labradores. Esta ses la patata l'arly

Bastantes suscritores nos han escrito adhiriéndose à esta idea Rose. y nos piden somilla, que facilitaremos.

Rogamos á los que la deséan que nos fijen la cantidad para poder remitirlas.

Despues de esta patata de las dos cosechas, daremos á conocer y facilitaremos semillas de una clase de judías que dán tambien dos cosechas anuales.

No nos detendremos en esto, sinó que otros progresos agrículas utilisimos serán divulgados por El Papa-moscas.

No hace muchos dias se quejaban algunos por que á los señoritos de levita les respetaban las autoridades.

Pues no hace muchas noches que otros señoritos... de blusa, faltaron á la autoridad (entre ellos se encontraban los que más

chillaban entonces) y la autoridad ¡les perdonó! ¡Qué poco se acercaron en aquel caso á Martinillo pidiendo

Amiguitos: la ley debe de ser igual para todos y ya que piden ustedes castigo para un señorito, si falta, deben hacer lo mismo que para aquel que no lo sea.

Por aquello de que las demasias lo mismo son censurables arriba que abajo. 290ilel res L somay emp la crodis .cricul'A

Y yo no estoy por ninguna ley del embudo... ¿estamos? por rededor los teseros de Creso, el lujo de Sandanisanugain as delicas de Capua....

Hay una plaza vacante de agente de órden público, dotada con 750 pesetas anuales.

Segun la ey debe de darse al que mejor servicios reuna, al mas apto y al de mejores antecedentes.

Pero ya verán ustedes como se la calza el que tenga mejor padrino; asi no haya servido más que de estorbo, sea más bruto que un alcornoque y haya salido recientemente del estarivel. Es lo que priva.

El joven D. Daniel Izquierdo, que segun es cuenta, rinde culto á las musas, nos ha remitido una zarzuela en uu acto titulada Amor puro.

Carece de música y de representación y esto nos prohibe dar nuestro parecer somitsob sol nipeh so .... somitsob sonisom

Si algun dia la vemos representada daremos nuestra franca opinión.

Conste, sin embargo, que le agradecemos la deferencia, y le deseamos que las musas hagan lo mismo. .agnetogid L'abora escuebaràn nsiedes el programa que se esta

on là nos is visitat la difficile on sinq obnanoisoshio:
-sel osimal El Martinillo, ha sabido de logil anatoshio el que hay ninfa tan resalá que sin decir «agua va» ANTONI NO SOMMANIONI pone al que pasa perdido. Sil asuginova y no of ob abli in Y sucede esta quimera a ash anna cinolaini fea, mala, sucia y rara mosilo y metosyone sun no lejos de Santa Clara successo si el souteini y cerca de la Calera. Martin, municipal que es por gracia y por buena suerte impondrá una multa fuerte... y que se quejen despues.

and line devices in others a vectories aloras. En martes ha comenzado el nuevo ministerio, pero no estábamos á trece.

Vereinos en que dia concluye. ent in york, top with aup of shot astorpe ob sentilin

lamadas

En un teatro de Madrid se ha silbado estrepitosamente una zarzuela de Larra y Cereceda, titulada la Africanita, y la empresa, en vez de retirarla, que es lo correcto, ha seguido poniéndola en escena, y el público ha continuado silba que silba.

A los periódicos de Madrid les extraña el proceder de la em-

presa, á nosotros no. Aquella empresa ha visto que muchas cosas siguen á pesar de los chifloteos que las prodigamos y, que si quieres, no las retiran á los tres tirones o do ma tragel de ne la las axorbandos

e gusto hasta las ordenanas del o vidado ministerio. zobsaibadd Pues, señor, el caso es serio obated ob 13 ob sottondicen que dijo Pavia, otrasloha no mozonettoq obneis oup Ya no tengo ministerio boiq ob mosa mangela cinque lebni más coches que el tranvia. BERS DE 100 80011 rendment à elimpiq eldernyear esse chasquest confider

diferences commissiones de salaies entre todos semin Nuestro amigo el astrónomo . Yagüe, dice que el presente norales, hielos, recias niemes se distin as; contará, dice, muy ves y grani perjudicarán, añade pocos di

anterior han torarán ellos ahora thi of erresing

acathoritotics.

His count fluid

Princeruments

Pero no ha tra patata de las en breve.

Carta de un amigo de un pueblo á otro de que influya por un hijo suyo que le ha tocado q pié de la letra.

«Amigo fulano Mealgraré que Talles bueno en conPai y demas familia La mia buena y de toda la familia Adic es Paradecirte que maentrao un y Jo Cinto y leatocado los mocos que Angugado lasuerte son 22 y nosabemos 10 y si Piden de 7 á 8 que Pueque acaso no llege ael y le de sordo y alladome

yo Cogo Te Pido Porfabor que leaconPañes si Puede gencias Porel como si fuera y Je tuio Por que yo nose caballo y en queciera dirmardre allá Como tu conoces hai y tumediras lo que te pareca y lo que tengo meconati etestes luego con lo que te Pareca Ati tusmolestias y conloque medigas tebolbere A Aaes y conesto notedigo mas adeos atro que

Justicia de Enero mucho fuero, dice nuestra más parece de Diciembre que de.

Decimos esto porque aun no tenemos impuesto una sola multa por faltar à la mo. cándalos nocturnos, por proferir juramentos, y bla cantar coplas inmorales etc. etc. etc.

Por eso Martinillo cantaba el otro dia entre guiente copleja, acompañándole un bicornio con el à guisa de guitarro.

El Alcalde de Guevara decia... «Tengo por timbre que no se doble mi vara» y era su vara de mimbre. Precio, 8 reales,

Hemos oido pregonar á grito pelado en la F siguiente:

«El Dia de Madrid con la vida é historia del beta.»

Y no le han hecho cardenal por que no les ha

rilian la venta y solo es apreciada por escaso nume

De los nuevos ministros, cinco no lo habian sic Total. 450.000 reales más en el presupuesto dejen de serlo. In balilissol al

> Salió de casa ayer D. Torcuato; por matar una liebre mató un gato: hoy se casa además con una ingrata y aeaso, acaso, se le vuelva gata. Aqui, sin que el refran jamás se que solemos alcanzar gato por liebre.

Parece que para el próximo Carnaval se prepar mascaradas entre la gente de humor.

Si desean conseguir un triunfo con sus disfraces bromas, no tienen más que estudiar á algunos hombi y hallarán su modelo pintiparado. A 1017 . A . (1 eineren)

Para carnavaladas y bromitas pesadas ciertos polí Av con capota en venta -- e ven selon

¡Ni en Venecia!

Pronto veremos otro cometa con cola. Cola y no corta traerán á nuestro pais varios asuntos ventilan estos dias. daras ozoni um Pero esa cola no cuela.

de Farmacia. -- Se necesita Extraña un colega que hayan encerrado en chironi pobre por el grave delito de pedirob a suoballo

Claro es que por pedir le habrán llevado á la CE hubiese ido dando no le habrian metido.

laza Mayor, num. 37, junto a la relejeria del Sr. Ynelan tueno, Lain-Calvo nuni. 30, 2 Se anuncia la creación de un asilo para pobres ( Ya escucho el clamoreo de más de cuatro que vez, como en las fuentes públicas. R. P. Biso 3. P. BURGOS.

Ha sido nombrado relator de esta Audiencia Arnaigle everted no eleminate parameter, parameter on breve pixinal

Lo esperábamos.

ADVEI\*INCIA. Salió á esperar los Reyes Martinil y a poco si no coge un garrotillo: Don Carlitos tambien salió á esperarlo y se halló doce duros el buen Carlos. Esto prueba, lector, cosa es segura que lo que á unos les mata à otros le

the allique del plane, al precio de 12 pesqu

endo co-

wida nueva;

mado la con desp

la coseci

Poco

s ha habido temblor de tierra en Andalucía y s públicas.

temblor de tierra no, temblor de cuerpos.

cio del cambio de ministerio todo el mundo ha pencesantía.

España!

ple cambio ministerial conmueve á muchas familias.

querrá el cielo que cada empleado gane su plaza
n y esté seguro en ella á no cometer alguna felonía.?

iglo que viene, cuando venga al poder Martinillo.

las preparaciones

rtinillo ¿cuándo se cumplen las ordenanzas municio que respecta á arreglo de fachadas, alineación de licía urbana, rótulos de muestras y demás asuntos de ción del concejo?

ándo este mismo concejo dé á los auxiliares de consullos veinte y cinco durillos que les ofreció para navi-

r de las nieves y las continuas lluvias, no se han reni poco ni mucho ni nada las dilatadas obras para el desbordamiento de los tres enemigos de Burgos: na y Arlanzón.

r á sus autores, confeccionadores y arregladores!
.. no cantemos todavia victoria.

peor dia se enfadan esos tres señores y pahí va eso! el erá con despiadada intención los puntos más céntricos lad, porque aquello del malecón y del alcantarillón, γroma.

io de mis pecados ¿adónde se emplea el dinero? en hacer morriones á los bicornios y furlipones á nes?

icia (ρε cuarta vez) una compañía de zarzuela.

le tiemblan las carnes cada vez que inserto una noticia ésta.

Venter do una leifer

, á la verdad, poco aficionado á las rectificaciones, de a que en la Correspondenciα haria yo un papel bien

ro quizas acertemos ahora con la noticia..... sí algún nuevo dimento no se opone.

mo se han opuesto varios desde Noviembre hasta la fecha, al han visto con mucho gusto los dueños de los cafés-teatros n disgusto los aficionados á frecuentar el templo de Talía.

n fin, lo que fuere sonará.

El gobernador de Soria D. Ramón Izquierdo ha muerto. (En z descanse.)

El Inspector de Búrgos D. Ramón Izquierdo ha quedado sante. (Descanse en paz.)

He aquí dos muertes—que de todas veras deploramos usadas por la Parca del otro mundo y por la Parca del inisterio de la Gobernación.

Cualquiera industrial que desée ganarse unos cuartos honramente, puede dedicarse á la construcción y venta de zancos, tefacto utilisimo para atravesar el camino de la Estación, ó a el camino del infierno.

## BIBLIOTECA DE EL PAPA-MOSCAS.

EL CULTIVO

DE LA

# PATATA L'EARLY ROSE

eguros centra el incendio, à prima fija, domichiada in l'(noissaurinten) seticiabre, mimero 12,--11seccion en España: Sautander, Rivera, 11.

Si se considera ahora que con la facultad de doblar este cultívo, el rendimiento por hectárea puede llegar, año bueno con año malo, á la cifra de 480 hectólitres, y esto en toda Castilla, se comprenderá fácilmente la importancia de este cultivo, verdaderamente remunerador; y el papel que la patata l'early rose está destinada á jugar en los jardines y campos, no es dificil preveérlo.

Establecido esto, dividirémos el cultivo de la patata l'early rose en dos épocas distintas: una de estas épocas comprenderá el cultivo de primavera para la cosecha de verano; la otra, el cultivo de verano, para la cosecha de otoño. Vamos, pues, á seguir la misma marcha para los detalles del cultivo que acabamos de indicar, dividiendo nuestro trabajo en dos partes, refiriéndose á cada una de estas dos épocas.

# reference to be the sentence of the sentence o

Siembra de primavera.—Preparacion del terreno.

Abonos convenientes.

Una de las primeras causas del mal éxito que se sufre hoy en España en el cultivo de la patata, puede ser atribuida directamente á la viciosa

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Tambien pueden utilizarse para otros muchos puntos de la ciudad, que en vez de Búrgos, debiera llamarse Barros á juzgar por los que vemos por todas partes.

Aquí vendria bien una coplilla como las que acostumbro, pero desde que he tenido noticia de que ha caido el ministerio, no estoy para coplas ni para cantares.

Bastante cantar tengo yo con saber que no me han nombrado ni siquiera fiscal de Vitigudino!

ederat le ne sobstitione \* mentione en el Jarabe

Decididamente hay que reformar las bienaventuranzas.

Por decir que tenia hambre un individuo é implorar la caridad publica, ha sido detenido.

«Dar de comer al hambriento.» En adelante habrá que decir así:

«El hambriento á la perrera.»

\* \*

La comisión permanente de nuestra Diputación la componen los señores Martinez del Campo; vice-presidente; diputado por Búrgos y Sedano; Arechavala, por Briviesca y Belorado; Marrón, por Lerma y Salas; Eranueva, por Miranda y Villarcayo; Castrillo, por Castrogeriz y Villadiego y Chico por Aranda y Roa.

El Presidente de la Diputación lo es el Sr. Zumárraga y Vicepresidente el Sr. Real.

Que protejan la instrucción, la agricultura, los caminos vecinales; que no graven al pueblo mas de lo que está; que corten algunos abusos y varios gastos superfluos, y tendrán á su lado á los que les han elegido.

Es el único camino de que sean diputados perpétuos y verdaderos nadres de la provincia.

De lo contrario no serán padres, serán padrastros.

la amemia, in olarasia, in lencorrea las irrecularida

\*HIGHS V PUBLICATION S PRODUCED ONC

Va colocándose en vias de arreglo la asendereada cuestión del Hospital de San Juan, habiéndose acordado que quede interinamente en poder de la Junta de beneficencia, mientras se resuelve en definitiva el expediente y todas las demás institu-

ciones enclavadas en el local, bajo la dirección del municipio.

Esperamos con vivo deseo la total terminación del asunto que está dando mas que hablar que la última crisis ministerial.

La vulgarización de la ciencia ha producido grandes ventajas, y por no citar mas que una, toda persona educada sabe hoy dia que, en los casos de anemia, clorósis, linfatismo, etc, el uso del hierro y de la quina está claramente indicado. Añadamos que lo más conveniente es tomar el Jarabe de Quina ferruginoso de Grimault y Compañía que

reune en combinacion íntima debida á M. Grimault, el fosfato de hierro soluble, que representa los elementos de los huesos y de la sangre, y la quina, el tónico mas poderoso que se conoce.

Para estar seguro de la eficacia de este producto que ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones deberá exigirse la marca de fábrica de Grimault y Compañía y el sello azul del gobierno francés.

La desesperacion de una jóven es el resfriado. Los ojos se ponen llorosos, la voz se altera, los accesos de tos cambian toda la fisonomia.
Imposible visitar las reuniones y los bailes, los tés y los teatros. Hay
sin embargo un medio muy sencillo para evitarlos y combatirlos y con
energia si se han declarado, y es tomar el Jarabe y la Pasta de Sávia
de pino marítimo de Lagasse, que procura un alivio inmediato y disipa la eufadosa dolencia en poco tiempo, fortaleciendo las mucosas y
animando á las señoras débiles del pecho.

En esta época de anemia y clorósis los médicos recetan las prepara-

manera de preparar el suelo y al empleo de estiércoles contrarios que se aplican.

En la práctica ordinaria, esta preparacion consiste en cargar el terreno de una capa de estiércol fresco más ó ménos abundante; se trabaja enseguida y se planta ó síembra la patata inmediatamente.

Este procedimiento de poner las patatas sobre un estiércol fresco y en un terreno mal preparado, es tanto más perjudicial, porque ninguna variedad de patatas conocidas, posée la facultad de descomponerle. Por otro lado, los estiércoles de corral, empleados generalmente para este cultivo, son nada ménos que desfavorables al crecimiento y al producto de las patatas, por la sencilla razon que ellos no contienen más que muy débilmente el elemento indispensable para esta planta, que no es otro, que la potasa. De aqui, sin la menor duda, el origen de los tubérculos acuosos, desprovistos de fécula; y por tanto, la causa de la podredumbre, que, bajo el nombre de enfermedad, maltrata tan cruel y tan fatalmente las patatas, desde hace ya mucho tiempo.

La preparación del terreno destinado al cultivo de la patata l'early rose consiste en desparramar sobre el terreno, en el mes de Setiembre, una buena capa de estiércol, cuyas tres cuartas partes sea consumido y se le cubre enseguida con la ayuda de una profunda labor. Se deja así la tierra durante todo el curso de la mala estación de invierno, para volver á cogerla en Febrero ó en Marzo; es decir, algunos dias antes de la plantación de las patatas. La descomposición del estiércol tapado en esta época será completa en la primavera siguiente; el terre no fuertemente removido entonces habra beneficiado estos principios fertilizantes, y su efecto no será así perjudicial á la prosperidad de la patata.

patata.

Para obtener de la patata l'early rose todos los productos de que es susceptible, la preparación del terreno será completa en Febrero, ó en

todo el mes de Marzo, de la manera siguiente:

Tómase una cantidad de cenizas, otra de yeso ó de cal y una pequeña porcion de guano, se le mezcla todo reunido y se estiende este abono sobre el terreno, arrojándólo al vuelo en las proporciones de 350 á 408 kilógramos por hectárea. Se dá enseguida con el rastrillo para cubrir este abono, con el objeto de deshacer bien los terruños y poner todavia más áhuecado el terreno, y despues se egecuta la plantación de la manera que indicaremos en el capitulo siguiente.

ciones ferruginosas para dar á la sangre el hierro de que carece. Si las jóvenes y los niños en vias de desarollo, las señoras delicadas sujetas á lo leucorrea y dolores de estómagoituviesen apetito hallarian en la car ne el elemento necesario para la buena salúd. Pero sucede todo lo contrario carecen de apetito les repúgnan los mas delicados manjares, y es imposible la reparacion por la alimentación. Tomando el Vino de Peptona pépsica de Chapoteaut, que contiene la carne de vaca digerida y asimilable, la nutrición es completa, los desórdenes orgánicos desaparecen vuelve la salud, y las preparaciones ferruginosas obran mucho mejor.

Cuando la tisis ha llegado á su último grado, sólo es posible procurar al paciente un alivio que dulcifique sus males; pero, no es posible
comprender hoy dia que caigan los enfermos del pecho en tan completa
consuncion, cuando pucden ser curados radicalmente con el Jarabe de
HIPOFOSFITO DE CAL de Grimault y Compañia que acaba con la tos, hace
desaparecer los sudores nocturnos, y con un uso continuado el tiempo
necesario, devuelve á los enfermos la salud y las carnes. Como se
comprende fácilmente, los Hipofosfitos son inmejorables para la curación de los catarros crónicos, las toses reboldes, las afecciones pulmonares, etc.

Su eficacia ha motivado numerosas imitaciones y sólo deben aceptarse como legitimos los frascos que lleven la firma de Grimaul y Compañía, la marca de fábrica y el sello azul del gobierno francés.

Un precioso agente terapèutico.—Como lo hacia observar el profesor Hardy, de la facultad de medicina de París hace pocos meses, en una de sus clínicas de la Caridad á la que yo asistia, las preparaciones feruginosas líquidas son las que el estómago soporta mejor.

El Hierro Bravais, (hierro líquido en gotas concentradas) reune, pues para el médico y para el enfermo todas las cualidades bajo el punto de vista de su administráción, puesto que no comunica ningun olor ni sabor al líquido en que se toma (agua, vino, etc.) en la dósis de 15 á 20 gotas ántes de cada comida.

En cuanto á su eficacia, es incontestable, como lo demuestran los numerosos testimonios de los mas eminentes facultativos testimonios insertos en el folleto sobre la anemia y su tratamiento (que se envia gratis pidiéndolo en la rue Taitbout, 81 Paris)

Al cabo de algun tiempo de tratamiento, los resultados obtenidos en el estado general son en verdad sorprendentes, pudiendo cada uno hacer po, si, con poco gasto una agradable y facil esperiencia.

«¿Quien no esta algo anémico?...»

(Extracto de l' Evenement.)

Dr. LABARTHE.

En las convalecencias de enfermedades graves y particularmente de fiebres tifoideas, pútridas ó malignas la facultad digestiva se altera y se anula á veces por completo y entónces resultan la dispepsia. la pituita y otros dolorosos padecimientos de las vias digestivas, que no dejan páz al paciente y amargan la existencia más dichosa En estos casos el Elixir de Pepsina de Grimaul T y Cia, ejerce una influencia victoriosa. llevando al debilifado estómago el jugo gástrico que sirve para la digestión y transformación de los alimentos en los principios nutri-

tivos de la carne los músculos y los huesos. Recomendamos exigir en cada frasco la marca de fábrica, el sello azul del gobierno francés y la firma de Grimault y Cía.

No hay un padecimiento más incómodo que el asma, ni que haya eitado mayor número de medicamentos en general ineficaces, y esto decidió á los señores Grimault y Compañía á componer sus GIGARRILLOS INDIOS al cannavis indica, que han sido probados en miles de casos, sin que pueda citarse uno en que no hayan surtido un efecto admirable. Los Cigarrillos Indios son además inmejorables en la tisis laringéa la ronquera, la extincion de la voz, el insomnio, etc.

Para evitar las falsificaciones é imitaciones exijase la marca de fábrica de GRIMAULT y Compañia y el sello azul del gobierno francés.

Solucion al poblema anterior.

7 pesetas—60 céntimos.

Le han descifrado la señoritas doña Marcela Fernansoba Antón, doña Julia Ramirez de Arellano y doña Antonia de Eguiluz y los señores de Pedro Goytia, don Fermin Suarez y un colegial interno.

Problema 17.

Un Comerciante ha comprado 75 quintales de avena á 19 pesetas 50 céntimos el quintal, vendiéndola luego á 22 pesetas 75 céntimos, despues de haber disminuido de un 0,06 de su peso. ¿Cual ha sido el beneficio total del comerciante?

Búrgos Imp. de A. Diez y Compañía, Huerto del Rey 21.

El guano no es ciertamente el solo abono al cual se pueda recurrir en semejante caso, y para obtener el mismo resultado, puede emplearse la sangre seca ó estiercol seco de las letrinas, mezclado en las mismas proporciones que se han indicado antes. Los resultados que se han obtenido en varias fincas en el cultivo de la patata han sobrepujado todas las esperanzas, lo cual hace que se recomiende muy particularmente.

Hemos anteriormente dicho que el elemento indispensable para el crecimiento y para la buena calidad de la patata l'early rose es la potasa, que no se encuentra más que muy debilmente en las tierras en cultivo, siendo absorbido á la larga este principio por los cultivos sucesivos.

Pero es facil de remediar este grave inconveniente, dando potasa al terreno bajo la forma de ceniza seca, bien sea con el auxilio de la cal (nitrato de potasa), ó bien, en defecto, por la quema de algunos hormigeros formados de plantas bajas, de paja, ó de hojas ó restos de otras plantas secas.

Como se vé, los diversos procedimientos descritos en este capítulo sobre la preparacion del terreno y el empleo de los estiércoles [convinientes al cultivo de l'early rose difieren totalmente de los emp' dos generalmente en la práctica y pueden aplicarse con el mismo para el cultivo de todas especies ó variedades de patatas.

Es necesario no perder de vista que, de todas las plantas que enricen ó pueblan los jardines y campos, la patata es el pan enterame, hecho, como lo llama Matthieu de Dombesle, á la véz que es la plan más descuidada. Generalmente no es más que con desdén como se hable de este tubérculo, cuya introducción en los jardines causó tantos cuidados y tantas dificultades al inmortal Parmentier; y triste es reconocerlo, en este tiempo, sobre todo, en que la agricultura florece y prospera en todas partes, ninguna sociedad de agricultura, ningun concurso popular se ha hecho exclusivamente para la patata; este recurso popular por excelencia, tan importante y tan apreciado en tiempos de opulencia como en tiempos de miseria y no se la ha distinguido jamás cor una exposíción especial.

Elección y dimisión de los tubérculos de la patata L'EARLY ROSE.

Todos los tubérculos salidos ú obtenidos de una mata no son de

## ARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO DE SALAZAR, PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NÚMS. 3 Y 4.

## VINO DE CORTEZA DE NARANJA FERRUGINOSO

## DE SALAZAR.

Utilisimo en todos los casos de anorexia, dispepsia, debilidad, gastro-intestinal, y en general como tónico reconstituyente en la convalecencia, clorósis y anemia: digestivo y aperitivo por excelencia como eficaz es/imulante del sistema nervioso de la nutricion.

Recomiéndale más principalmente al Facultativo, en cuya poderosa mano, llenará satisfactoriamente sus indicaciones terapéuticas,

Un cos depósitos para la venta: «Comisión Universal» de Madrid y «Sociedad Far-

macéutica» de Barcelona y sus sucursales.

Se calman los más furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el Licor del Polo de Orive dentifrico reconocido universalmente por el mejor, más aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposicio nes donde ha sido presentado, inclusa la universal de Paris, donde alcanzó el unico premio concedido á los dentifricos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los por organos premios como presentados por organos premios como calmante especial de los por organos premios como presentados por organos premios como calmante especial de los por organos premios como presentados por organos premios por organos por organos por organos per organos por organos por organos por organisticos por organos per organos por organos per organos p cial de los dentificos espanoles. Hene dos usos, como calinante especial de los del de los del de los de los destruccion. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase Licor del Polo de Orive, Ascao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. Farmacia de Orive, BILBAO, en la cápsula qui recubre el tapon, y la firma de S. de Orive, en blanco sobre verde y oro alrededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado esta dentificia. Se halla compuesta exclusivamente de vegatales y equisitos es falsificado este dentifrico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y lesprovisto de acidos y toda sustancia caustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos Bilbao, su autor. Venta al detalle en todas las farmacias y rerfumerias de buen crédito.—Búrgos, Foronda, Barriocanal y Llera, Farmaceuticos.

Banco vitalicio de Cataluña.—Compañía general de seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona.

Capital de garantía: 10.000.000 de pesetas. Esta Compañía se dedica á constituir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones

realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscritor. Así por ejemplo, si un padre de 30 años de edad quiere asegurar á su esposa é hijos, 5.000 pesetas, deberá entregar á la Compañía 1.996 pesetas de una sola vez ó bien 124 pesetas y 50 céntimos cada año, y su familia cobrará las 5.000 pesetas inmediatamente despues de la muerte del padre, sea cual fuere la época en que ocurra.

Si esta misma persona de 30 años quiere constituir una renta de 10 reales diarios para empezar á cobrarla á la edad de 50 años, pagará á la Compañía 358 pesetas 50 céntimos anuales durante 20 años, y cobrara dicha renta mientras viva.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecidas la Compañía son muchas y satisfacen toda clase de necesidades de las familías.

Además de los seguros á prima fija hay tambien la seccion de SEGUROS MUTIOS que son muy convenientes para constituir dotes y capitales, para redimir à los hijos de la quinta ó establecerles en algun negocio.

Para informes, dirigirse a D. Juan José Arroyo y Ontoria, Delegado de dicho Banco de la provincia y Capital de Burgos.

# JARABE de DUSART de Lactofosfato de cal

Las experiencias de los más acreditados médicos del mundo entero han demostrado que el lactofosfato de cal en el estado soluble, tal como existe en el Vino y el Jarabe de Dusart, es en todos los períodos de la vida, el reconstituyente por excelencia del cuerpo humano.

En las mujeres embarazadas facilita el desarrollo del feto y basta à menudo para evitar los vómitos y demás accidentes que acompañan al embarazo. Si se le administra á las nodrizas, enriquece su leche y ya no hay que temer para la criatura, ni cólicos ni diarreas: la denticion se verifica fácilmente sín dolores ni convulsiones. Más tarde, cuando el niño està pálido, linfático, cuando sus carnes estan flojas, y que se le presentan glándulas al rededor del cuello, se encuentra en el lactofosfato de cal un remedio que es siempre eficaz.

Su accion reparadora y reconstituyente no es menos segura en las personas mayores cuando están anémicas ó padecen de malas digestiones, así como en las que están debilitadas por la edad el trabajo ó los excesos.

Su uso es de gran precio para los tísicos pues causa la cicatrizacion de los tubérculos del pulmon y sostiene las fuerzas del entermo, favoreciendo su alimentacion.

En resumen el Jarabe y el Vino de Dusart estimulan el apetito, establecen la nutricion de un modo completo y aseguran la formacion regular de los huesos, de los músculos y de la sangre.

Paris: Casa GRIMAULT y Cia, 8, rue Vivienne. DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMÁCIAS Y DROGUERÍAS.

# 

MATICO Exclusivamente preparada con las hojas del Mático del Perú, ha adquirido esta inveccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los derrames los mas tenaces. Varios medicamentos de la acreditada casa GRIMAULT y C. son objeto de imitaciones ó falsificaciones: el público se preservarà de tan peligrosas alteraciones exigiendo sobre cada frasco, la marca de fabrica, la firma GRIMAULT y C. y el sello del gobierno francès.

Depósito en Paris, casa GRIMAULT y Ca, 8, r. Vivienne y en las principales Boticas y Droguerías.

## DIGESTIVO DE PEPSINA de GRIMAULT y Ca, Paris

TOREST OF THE ORIGINATION OF THE

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe efectuar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita :

las Malas digestiones, s Nauseas,

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

las Gastritis,

{ los Eructos de gas, { los Calambres de estómago, las Hinchazones del estomago, las Enfermedades del higado.

las Gastralgias . Jaqueca, Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos á los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutricion.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Ca y el sello del gobierno francès.

En PARIS, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerias.

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cútis frescura y trasparencia.

NVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS Se vende en las Farmacias, Perfumerias, Peluquerias y tiendas de quincalla.

JARABE DE SAVIA DE PINO MARITIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos Las personas débiles del pecho, las que padecen de

Tos, Bronquitis, Catarros, Ronqueras, Hipo, Asma, Resfriados, Extincion de la Voz,

pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el **Jarabe** y en la **Pasta** de **sávia** de pino maritimo de Lagasse, que son muy superiores à las cápsulas de brea.

AL PÚBLICO: Habiendo motivado el éxito brillante de las preparaciones de Lagasse, un crecido número de falsificaciones, prevenimos á los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés. Deposito exclusivo en Paris, casa GRIMAULT y Cia, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerias

La ETERNA BELLEZA de la PIEL obtenida para el empleo de la

de L. LEGRAND, Proveedor de la Corte de Rûsia. OCREME-ORIZA WINON DELENCLOS Blanque a y refreseath piel Quita las manchas de rojez. GRAMOD PARFUM misseur de plusieurs co RUE STHONORE.PM Esta CREMA suaviza y blanquea la PIEL le da la TRANSPARENCIA y

FRESCURA de la JUVENTUD

PRESERVA IGUALMENTE

el restro del Bochorno, de las Manchas de Rojez

y de las Arragas.

ORIZA-VELOUTÉ JAGON segun elD'O. Reveil Loma s. ave para la piel. ESS.-ORIZA Perfumes a todos los ramilletes de flores nuevos. Adoptades por la moda. ORIZA-VELOUTE adherente ila eleli DANS TOUTES LES PARFUMENCS DU MON

LOCION EMULSIVA

ORIZALINA GR JAMES SMITHSON THE Para devolver enseguida alCabello y á la Barba TODOS LOS MATICES 207 res STHONORE FARI

No mas Tinturas progresivas para el pelo blanco.

no hay necesidad deLAVAR la CABEZA APLICACION FACIL Resultado inmediato No mancha la piel, ni perjudica En todas las Perfumerias

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados intimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorósis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y Cia desarrolla con rapidez à los niños endebles y à las jovenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene à los ancianos.

La misma combinacion, unida a un vino rico y generoso, constituye el VINO de QUINA y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO. — La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo ménos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y Cia, además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés. - DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES PARMÁCIAS Y DROGUERÍAS.

EL ANTIESCROFULOSO POR EXCELENCIA, EL ÚNICO RECONSTITUYENTE RACIONAL PRECIOSO Y SIN IGUAL,

## ALBUMINATO DE DE ORIVE Y SIBONI,

Farmacéuticos recompensados con distinguidos premios, socios de várias corporaciones científicas y de la Española de Higiene, redactores y colaboradores de varios periódicos profesionales etc., etc.

Nueva preparacion ferruginosa, superior bajo todos conceptos à infinidad de preparades marciales, incluso el tan decantado hierro dialisado de Bravais, que es, cuando más, segun el analisis de los reputados químicos Personne y Graham, una preparacion absolutamente insoluble en los liquidos del estómago y, por consiguiente completamente inactiva como medicamento, no obstante de haberse preconizado con tanto aparato.

Nuestro ALBUMIN TO DE HIERRO FOSFORADO es perfectamente soluble y de acción segurísima en las enfermedades para que se halla indicado; es de sabor agradable, no ennegrece la dentadura, aporta al torrente circulatorio de la sangre los elementos de hierro y albúmina de que aquélla pueda carecer por cualquier causa, y los aporta al estado de verdadera sal ó de combinacion orgánica, del modo y manera que, segun el eminente Mialhe, se encuentran en los glóbulos rojos del liquido vital. Los médicos saben que hoy por hoy, en el estado en que se halla la ciencia, no puede pedirse un más allá, en cuanto á preparado ferruginoso, que el ALBU MINATO DE HIERRO POSFIDRADO: pues si à las incontestables virtudes de un ferruginoso potencial de prim r órden, como el citado, se le asocian, como lo hemos conseguido, las del antiraquitico por excelencia, que es el fósforo al estado de ácido fosfórico, se conseguirá, no solamente dominar con brillante éxito la clorosis, cloro-anemia, opilacion, menstruaciones dificiles, desarreglos menstruales, etc., si que tambien el terrible raquitismo, unas veces como inseparable y desgraciado patrimonio de estas enfermedades, ya como enfermedad propia de la miseria fisiológica, triste privilegio de la vida antihigiénica de las grandes poblaciones, el raquitismo físico, moral acarrea la deformidad y degeneracion de la humanidad, cuando no, si à tiempo no se previenen sus destruc tores efectos, la terrible tuberculósis, guadaña de nuestra juventud.

Vean, pues, los señores médicos y público en general si puede ofrecérseles producto químico más eficaz y superior para combatir las enfermedades indicadas que el que les presentamos, despues de ensayado con notabilisimos resultados en clínicas públicas y particulares Depósito general de expediciones, Farmacia de Orive, Bilbao. Puntos de venta, en todas las farmacias de la nacion,

Depósito en Búrgos, farmacia de D. F. Llera y D. G. Foronda.

y donde no lo haya se remite desde Bilbao, franco de gastos, desde seis frascos en adelante.

NO MÁS INCENDIOS EN LOS TEATROS PROPRIEDOS

DESCUBRIMIENTO ÚTIL Y BENÉFICO DE GRAN APLICACIÓN A LAS ARTES Y Á LA INDUSTRIA.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

La aplicación del líquido llamado incombustible, á decoraciones de teatro, a la madera'y al papel de documentos, ofrece las mayores garantías de favorable éxito, siendo el unico medio conocido hasta el dia de evitar incendios y catastrofes como la de Viena y otras muchas quehan ocurrido y vienen ocurriendo á cada paso.

Dicho líquido, compuesto de diversas materias graduadas con la mayor exactitud para obtener un lisongero resultado, ofrece la ventaja de no alterar los colores de los

lienzos pintados, ni de las pinturas, siendo su duración permanente. La adopción, pues, en los teatros de una mejora semejante es bajo todo punto necesaria, por cuanto lleva la tranquilidad al público, es de utilidad material para el propietario y lucrativa para las empresas teatrales, per cuanto de ese modo aumentará la Informes en esta Redaccion. concurrencia á los espectáculos.

Para más noticias, dirigirse à los inventores Gimenez é Yrigoyen, calle de Mercaderes, número 5, Pamplona, ó en esta provincia á su representante don Aniceto Alcubi-para escoger y cortar trapos viejos, en el lla, calle de Fernan-Gonzalez, número 86, principal.

AZUCARADAS

Regulan todos los desarreglos bilio curan con certeza todas las enfermeda

EL ESTÓMACO,

y son extremadamente fáciles de tomar por razon de su gusto y aspecto agradable No contienen mercurio ni sustancia mir ral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguer

En la librería, encuade ción objetos de escritorio de Anto gredo Orive, Plaza Mayor, número 22, à la del Mercado, se acaba de recibir meroso surtido de Calendarios An de novedad. Hay tambien un comple do de libros rayados.

Venta de una lejiera nómica utilísima para famili. Plaza Juan, 9.

Dará razón, el portero.

Se arrienda en 60 real una cuadra para más de ocho caballos. Ti agua. Plaza de la Audiencia, núm. 6. El t nero dará razón.

Antigüedades.—Francisc de Goenaga, compra toda clase de objetos an guos, con especialidad tapices, terciopelo bordados, escritorios de talla y de embutido esmaltes, marfiles, plata labrada, relojes sobre-mesa, porcelanas, hierros labrado libros desde el nño 1.400 al 600, cuadros óleo, encajes y blondas, y además objetos o tiempos muy remotos.—Huerto del Rey, número 9.—Burgos.

> APARATOS HERNIARIOS DEL ORTOPEDISTA GERBORGO

## DON SIL VERIO ZULOAGA.

A los que padecen de hernias ó quebradu-ras; pueden acudir á la farmaciadel Sr. Foronda, donde hallarán aparatos del nuevo sistema privilegiado y premiado, aprobado por la Real Academia y por la Matriense, como el mejor sistema y más sencillos aparatos. Recomendamos á los Señores médicos y á los que necesiten dichos aparatos del Sr. Zuloaga, acudan á la mencionada farmacia, á enterarse del sistema.

Sosiedad deseguros devida en Nueva-york

DUROS. 44,308,541

Capital de garantía en 1881. . . Capital asegurado por familias burgalesas. . . . . . .

Agente general de la provincia: don Dionisio Monedero.-Médicos; señores Martinez Hernando y Ruiz Lopez.

A los zapateros.—Se vende una maquina de guarnecer, sistoma Hove, on en buen uso. Razón, Tenerias, 17.

El Mundo.—Compañía de seguros contra el incendio, á prima fija, domiciliada en Paris, calle del 4 de Setiembre, número 12.-Direccion en España: Santander, Rivera, 11.

Garantías: 230 millones de reales.

Esta gran Compañía fundada en Paris el año 1864, asegura contra el incendio, la explosion del gas ó de los aparatos de vapor y sobre la vida

Durante los diez y seis años que cuenta de existencia ha satisfecho la respetable Suma de Rvon. 64.402.059'96 por daños causados en las propiedades de 30.308 asegurados.

En fin de Diciembre último tenia El Mundo una cartera de Rvon. 70.415.324'50 en primas netas a cobrar, cuya cifra es bastante por si sola para demostrar el crédito y la confianza que el público la dispensa en todas partes.

Sub-Director en Burgos, D. Estéban Puerta. Agente representante, D. Daniel Izquierdo Sainz. Centro general de negocios y comisiones, EL FOMEMTO.

Se compra trigo blanco desde 250 fanegas hasta 2.000. Se advierte que no se trata con trojeros ni corredores.

Se necesitan 50 mujeres